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        Не каждый родитель догадывается, что ребёнка нужно научить дружить. 

Но не все из них знают, что в становлении этого самого представления наших 

детей о дружбе мы должны принимать самое активное участие. 

       Отдавая ребёнка в детский сад, родители часто уверены, что там-то он и 

научится общаться, приобретёт друзей. Но нередко именно с этим возникают 

проблемы. Неудачно сложившиеся взаимоотношения в группе детского сада 

могут привести к стойким нарушениям в сфере общения. 

         Дети часто конфликтуют. Подобное поведение связано с тем, что 

ребёнок дошкольного возраста ещё не понимает, что другой ребёнок – это 

личность, со своими чувствами, интересами. Особенности общения детей 

меняются с возрастом. К концу дошкольного возраста у детей возникают 

конфликты по поводу распределения ролей в игре, соблюдение правил игры. 

         Важную роль в профилактике детских конфликтов играют именно 

родители. 

         Прежде всего нужно научить детей справляться с проявлениями 

собственного эгоизма, уважать мнение других, помогать другим людям. 

 

        Как сделать так, чтобы ребёнок научился дружить? 

 

        Развивать уверенность в себе: 

        Уверенность ребёнка в себе играет серьёзную роль в формировании 

отношений в новом коллективе. Малыш, который знает, что он любим, мир 

вокруг него безопасен, и к его мнению прислушиваются, не будет испытывать 

серьёзных проблем в общении. 



 

         Учить знакомиться: 

         Ребёнку будет гораздо проще наладить контакт с новыми знакомыми, 

если он будет знать фразы, с которых начинается знакомство. Малыш быстрее 

вольётся в игру, если сможет сказать: «Привет, меня зовут Миша, можно с 

вами поиграть?». Учите малыша самым простым фразам: «Здравствуйте!», 

«Как тебя зовут?», «Можно ли поиграть с твоей игрушкой?» и т. д. 

 

 

        Учить делиться: 

        Учите ребёнка делиться и меняться игрушками с другими детьми. 

Именно так ребёнок учится слышать своего собеседника, учитывать его 

интересы, вести переговоры. Он должен научиться этому ещё до того, как 

пойдёт в сад. 

        Учить разрешать конфликты: 

        Даже самому мирному ребёнку не избежать конфликтных ситуаций со 

сверстниками. Между сверстниками нередко возникают споры, столкновения 

интересов, драки. При этом ребёнок должен уметь уверенно высказать своё 

мнение, сказать «мне не нравится». Только не учите ребёнка обзываться и 

драться. Он должен уметь доказывать свою правоту другим способом. 

 



        Читайте сказки и смотрите мультфильмы о дружбе: 

        Тема дружбы прекрасно раскрыта в детских книгах и мультфильмах. 

После просмотра или чтения у ребёнка постепенно будет складываться своё 

видение дружбы, понимание, как хорошо уметь дружить и иметь друзей. 

        Покажите собственный пример:  

 Рассказывайте ребёнку о друзьях своего детства, как познакомились, во что 

играли, из-за чего могли поссориться и как мирились. Будьте общительны, 

приглашайте гостей, ходите в гости, радуйтесь встрече с друзьями, хвалите 

их, помогайте им – это лучший урок общения для ребёнка. 

        Учите дружить своих друзей и дружите сами! 
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